



あいの里東

札幌市立あいの里東小学校 学校便り 令和6年(2024年)9月30日(月)
HPアドレス <https://www.ainosatohigashi-e.sapporo-c.ed.jp/>

本で感性を磨く

司書教諭 長谷川 姫花

最近見ているテレビドラマに、『くまとやまねこ』という絵本が出てきました。ドラマの中でこの本は、余命を宣告された母が、まだ別れを実感できない幼い娘に託したものとして登場します。娘は、母が他界してしまった後も、それを母との約束や思い出として大切にしていこうと描かれています。この絵本自体は実在するもので、「第40回講談社出版文化賞絵本賞」を受賞し、国内だけでなく世界でも名の知れている人気作です。物語の内容は、少し悲しい出来事からはじまりますが、主人公であるくまが、「死」と向き合いながらも、やまねこの出会いをきっかけに前に踏み出していくお話です。私も改めてこの本を読み返し、ドラマと重ねて、登場人物の心情をいっそう深く理解することができた気がします。

さて、私がここで注目したいのは、本の意義についてです。

文部科学省は、「読書活動は、子どもが、言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないもの」と明記し、子どもの読書活動の推進を図っています。要するに、学びを深めるための手段、生きていく上での様々な力を養ってくれるのが読書の意義なのだと思います。ドラマの中では、想いを伝えるためのアイテムとして「絵本」が使われていました。このように、本には、「自分の気持ちを代弁するためのもの」や、「自分の気持ちに寄り添ってくれるもの」、また「自分の気持ちを落ち着かせるための手段」のような意義もあると思います。そして本を読むことが、自分の気持ちを受け入れたり、他者の気持ちを理解したりするなど、「感性を磨く」手立ての一つなのではないかとも思います。

日々、子どもたちと関わっている中で、子どもの中の心の迷いや葛藤に出会う場面もたくさんあります。友達や学級の仲間との関係が上手くいかず、やるせない気持ちになったり、むしゃくしゃしてしまったりすることもよくあることです。そんなときに、「本」や「読書」が一つの解決策になったり、心の支えになったりしてくれたりしたいと思います。

本校では、1学期末に本の見本市を行いました。司書さん方の協力のもと、学校の玄関ホールに1万冊もの本を並べ、学校図書にしたいものを子どもたちにリクエストしてもらいました。希望があったものは、学校図書として今後購入予定です。また今月、子どもたちの読書活動をより豊かにするように、学級対抗で貸出冊数を競う図書委員会主催のイベントも予定しています。その他、年間を通して、保護者の皆様のお力を借りながら、「きらきらいむ」の活動も設けています。



このように、本校の読書活動にお力添えをいただいている司書の皆様、ボランティアの皆様には、この場を借りて感謝申し上げます。これからも子どもたちが、たくさんの本に触れる中で、共感したり、心の支えとなったりしてくれる一冊に出合ってくれることを願っています。

心豊かにたくましく未来を拓く子どもの育成

～仲間とともに生きる しなやかな子～

10月の行事予定

1	火	全校朝会 3年生オンライン出前授業 教育相談(全校 14:10 下校)
2	水	1年生出前授業 教育相談(全校 13:15 下校)
3	木	きらきらいむ (4・5年生) 教育相談(全校 13:15 下校)
7	月	委員会 マット週間開始
8	火	1年生出前授業 教育相談(全校 14:10 下校)
9	水	4・5年生出前授業 教育相談(全校 14:10 下校)
10	木	きらきらいむ (2・3年) 教育相談(全校 14:10 下校)
11	金	PTA チャレンジ (4時間授業) ※参加しない児童は、13:15 下校
14	月	スポーツの日
15	火	1年生心臓検診 避難ウィーク
16	水	4年生校外学習
17	木	きらきらいむ (1・6年生、3組) 1年生チャイルドガイド
18	金	3年生出前授業 漢字検定試験(希望者のみ)
21	月	クラブ マット週間終了
22	火	札教研 (12:50)
23	水	3・4年生スポーツ大会 (中休み)
24	木	きらきらいむ (4・5年生) 1・2年生スポーツ大会 (中休み) 6年生校外学習
25	金	6年生校外学習
28	月	3年生出前授業 クラブ
29	火	3年生出前授業
30	水	3年生校外学習 5・6年生スポーツ大会 (中休み)
31	木	リザーブ給食 3年生出前授業

※校外学習、出前授業の具体的な内容は、各学年便りでご確認ください。

教育相談について

下記の日程で教育相談(後期)を行います。
日時は、9/20(金)に学級で配付されたお便りをご覧ください。

10月1日(月)～10月10日(木) 各家庭10分程度
※相談時間に遅れる場合や変更がある場合は、
学校(担任)までご連絡ください。

TEL 778-2311

マット週間について

10月7日(月)～10月21日(月)の期間、
「マット週間」として体育館にマットを並べておきます。

各学年、休み時間に体育館が
割り当てられている学年は、自
分の種目に合ったコースを選
び、マット運動に親しみます。

体育館割当の日は、けが防止のため、

- ・ 手足の爪を切っておくこと
- ・ 髪は後ろに縛れるようにしておくこと
- ・ パーカーなどフードが付いた服は、できるだけ避けること

等の準備をよろしくお願いいたします。



札教研について

10月22日(火)は札教研のため、給食を食べた後、12:50に下校します。

PTA チャレンジについて

10月11日(金)はPTA主催の『チャレンジ』です。「ストラックアウト」「豆つかみ」「スリッパかご入れ」「ペットボトルダーツ」から、やりたい種目に自由にチャレンジできる楽しい催しです。

以前、参加希望用紙を提出していない子でも、やってみたいという希望があれば、学校のPTA担当までご連絡ください。10月10日(木)まで受け付けております。

本校職員について

お休みしていた、本校職員の佐藤 叶恵(さとう かなえ)教諭は、諸事情のため、9月末で退職することとなりました。